

個人参加 動く市政教室

「意外と知られていない!? 魅力的な新潟市内の歴史文化施設をめぐる!」

実施日 令和元年 9月11日 (水)・ 19日 (木)

歴史文化課·広聴相談課

目的

新潟市内にある歴史文化施設や展示・文化財を見学しながら、新潟の歴史や文化財について学びます。

見学コース

時間	分	見学施設	所在地
9:00		①市役所分館 出発	
9:20		②新潟駅南口バスロータリー 出発	
9:40~10:25	45	旧小澤家住宅見学	中央区上大川前通
11:05~12:00	55	文化財センター ・展示室・民俗資料収蔵庫見学 ・旧武田家住宅見学	西区木場
12:00~12:50	50	旧武田家住宅(昼食) ※猛暑時は文化財センター研修室	西区木場
13:40~14:40	60	旧新潟税関庁舎・旧第四銀行住吉町支店見学 市歴史博物館「常設展示」見学	中央区柳島町
14:55~15:45	50	旧齋藤家別邸見学	中央区西大畑町
16:00		解散: 新潟駅南口 → 市役所の順	

	応募数	参加数
9月11日	20	17
9月19日	32	29

参加者からの主な意見・感想

全体を通しての意見・感想

- ・各施設にガイドがついて個人の時には聞けない詳しい説明が聞けて良かった。
- ・盛りだくさんの内容で、市内のいろいろな施設を、よく知ることができた。
- 昔の資料を見ることができて良かった。各施設・建物の名前を憶えられた。
- ・文化財センター・旧武田家住宅は存在を知らなかった。
- 新潟に住んでいながら知らないことが多く、今回改めて新潟の良いところ、豊かなところを認識した。いつもよりゆったりとして説明が丁寧で分かりやすかった。

各施設の意見・感想

【旧小澤家住宅】

- ガイドの説明が分かりやすかった。部屋や庭のことが理解できた。
- ・寄贈後の公開まで耐震構造にする等の修復が大変だったことが分かった。
- ・住宅も庭も美しくて驚いた。特に松が素晴らしかった。立派な建物に感激した。
- ・町の中心地に 1,600 mの土地を所有していたことに驚いた。
- ・せがい造りや張り出し2階などの造りが分かった。町屋造りが分かった。
- ・藤や梅の時期に訪れてみたいと思った。庭の和室を借りることができることを初めて知った。

【文化財センター】

- ・市内でも、たくさんの遺跡があることを知り、驚いた。
- ・文化財の管理の大変さが分かった。収蔵品の多さに感心した。
- ・初めて立派なセンターを知った。子どもの頃の道具を見て懐かしく思った。
- ・センターだけでなく敷地内の施設を見て回れたのが良かった。
- ・遺跡の発掘や保存について理解した。市がきめ細かい市政をしていると実感した。
- ・王冠土器を教えてもらい、火焔土器との違いを発見した。
- ・特別展での「B29 の残骸」が印象的だった。

【旧武田家住宅】

- ・水害に対する対策が分かった。潟に住むことの大変さを知った。
- ・ 囲炉裏を囲んで昼食がとれて良かった。臨場感を感じた。感謝します。
- ・裏中門・畜動舎は昔の人の知恵を知った。牛を使った装置が興味深かった。
- ・子ども時代の暮らしがよみがえった。昔の人の知恵がすごいと思った。
- 上杉家・武田家の知られざる歴史に興味がわいた。

【旧新潟税関庁舎・旧第四銀行住吉町支店・市歴史博物館】

- ・ガイドの説明で良く理解できた。ガイドの説明がおもしろく楽しかった。
- ・もっと見学の時間がほしかった。市の歴史を改めて知ることができた。
- 常設展で昔の生活がよく分かった。港町新潟島の変化が分かった。
- 初めて入館した。きんちゃく窓と青海波を見つけられた。
- ・新潟の水との闘いの歴史に驚いた。建物の素晴らしさを改めて実感した。
- 市民の第四銀行の建物を残そうという気持ちを嬉しく感じた。

【旧齋藤家別邸】

- ・ガイドの説明が良かった。庭園が壮大で驚いた。まさに町なかの別天地だ。
- ・広間からの庭の見方、松竹梅があること、畳の縁の鶴亀にまでこだわった建物に感嘆した。
- 踏み石が石臼なのは初めてだった。豪商の歴史を感じた。
- ・齋藤家の家柄と砂丘を利用した庭園が分かった。庭園側から見る建物が荘厳な感じがした。
- ・庭園の見方を知った。紅葉の季節が楽しみだ。外観から分からない立派な庭が見られた。
 - ※いただいたご意見等は、広聴相談課でまとめて各見学施設や関係課・者へ伝えます。